

Um möglichst über eine Mittelstadt
hinaus gehen und um uns dabei
nur ein Zuhause zu nehmen.
Wenn es aber schon für jeden
Bürodenken in jedem beliebigen
Universitätsstadt das interessante
ist, ein Unterkommen
zu finden, so ist es für
einen Mittelstädtischen ein
natürlich wahrscheinges Unter-
fangen, denn natürlich soll
niemand, mit das kann ich
sich gut verstehen, einen
andern Klasse über hören,
es reicht nicht bei der
heutigen Überbelegung fast
alle Wohnumgen und die
dem damit verbundenen
mangelnden Vergleich. Aber ich
kann eigentlich nicht mehr
in Bequemlichkeit bleiben, weil
ja niemand eigene Wohnung

wie es voll ist mit einer
intensiven Mittelstadtkultur auf
kennen soll Raum freit. Durch
den Besitz meines Hauses, der
ein eigenes Ankommen nicht
verträgt, ist ja ein ständiges
Kommen und gehen bedingt,
welches wiederum mit verdeckt
wird, daß beständig fast alle
Zeit von Pferdewagen oder
die Vorstellung eines beliebten
Werkhauses oder Postagentur-
es, wie nicht zu sagen: Hotels
machen. Aber ganz absehbar
davon ist unsere Familie jeop-
pungs, ob's immer jemand da
ist des Unterkommt, keines-
fahrt, spricht, singt, pfeift,
töillet, hüpft und tanzt;
je nach Temperament und
Laune; nicht um die anderen
zu ärgern, sondern weil es

gliche, unverbindliche Freundschaft
kann über mich legen lassen,
sodass mir erlaubt werde, wieder
heranzukommen. Einem Onkel
habe ich, mir, weil ich ihn
telefonisch bat, mal in den
Kommunen in diefer, um meine
Anliegenheit mit ihm zu ver-
sprechen, glatt ein Arbeitspro-
gramm für die nächsten drei
Wochen zusammengeworfen. Er
hat aber auch viel zu tun:
Einer der Leitenden Herren einer
großen Firma; Landtagsabgeordneter;
hohe Stellung in der CDU.
In solchen Dingen vertraue ich
keine Weile auf mich verbrauchen,
dass Kräfte; das müssen sie
ganz ehrlich. Aber sie über-
schehen, dass sie etwas Beson-
dere haben. Alle machen jetzt

"Betrieb" und Organisation; nicht
wenn da nur einer kommt,
der nicht nur diefe Hilfe
braucht, die aufzehalt des
Plauschigens liegt, sondern der
frühere gear nicht mehr ein
menschliches Wort hören möchte,
nicht dem man es anmeldet,
dass es die menschlichen
Lage nicht gear nicht der
Haustrie abholt, dann ist das
eben schon sehr unangenehm.
Und was ist es natürlich
unangenehm wenn ich sprich,
dass ich niemanden glücke. Nicht
nur jetzt hier im Stückpunkt,
sondern überall, wo ich nahe
mit anderen Menschen in Kontakt
habe; während man mich
in oberflächlichen, alltäglichen,

in verbindlichen Abfugung meistens
ganz gern hat.

Die mußt entweder begreifen, daß
ich dich nicht so prosaischen
Zeig beistehe; ich schaue mich
nicht, wie von mir geschrieben
zu haben; so ein rechtes
Alltagsleben ist es geworden.
Ich weiß schon, wie es mit dir
verkegeln wird: erst wird es
einen Tag bedauern,
weil du dir für ihn zu
dumm finde, und dann werde
ich den doch loslassen, um
gedenfalls dir mal wieder
zuhören zu lassen.
Von mir hört nicht abel, daß
Mann's mir nicht ebel, daß
ich in so trübe Form die
men Dein ausgespielt habe.
Wenn ich erst wieder etwas
Richtig habe und etwas Besteres

aber doch keinen schaffen, kann
ich mich damit reden, daß
ich mich ohnmal unverrichteter
Zeit wieder aufzufinden werde.
Zwar wohnen jetzt viele viel
Verwandte von mir in dieser
Stadt, aber die reden alle
auf mich ein, um mich von
der Miete abzubringen und
hätten alles, was ich weiter =
nehmen (wenn sie das mich
nicht auszögern) für verloren,
anstatt mir behilflich zu sein,
etwa eine von ihnen in einer
fliegenden Stellung stehen
oder sonst durch Bekanntschaft
weiterhende Beziehungen und
Verbindungen haben. Ich muß
schon froh sein, wenn ich mal
wieder eingeladen werde;
aber dann muß ich durch

weiß, ob sie bei dir vordeutet.
jetzt in diesen Tagen weiß
ich so viel bestimmt, daß
mir abends die Seele nicht
Friede. weil hier und da für
vermischte Dinge viel zu
mehr am Bein bleibt, gen
niede ich Abendheile lesen und
mit dir darüber weiter sprechen.

Freust du dich, mir habe ich
selbst keine Zeit für andere,
in diesem Falle also für dich;
denn ich spüre wohl die
große innere Not und Einsam-
heit, in der du stehst, aus
deinen Briefen und glaube
dich davon gut verstehen zu
können. Aber du darfst nicht
planen, daß ich leichtfertig darüber

bewegliche, sondern ich denke
auf die Dich und würde Dir
gern helfen. De verabschiede es
nicht oft und ich empfand es
als sehr schlimm, dass
man so wenig Kraft aufbringt,
andere zu tragen. Ich
würde Dir gern einmal schreiben.
Du schicktest doch mir voriger
jahr einmal, du wolltest in
diesem Sommer vielleicht nach
Frankreich und wenn möglich,
anschließend nach Deutschland
kommen. Würdest du mir etwas
Kommunen.

Erforderliche, neben dem Belang
Gescheit dieses Briefes, nicht
die (fast symbolisch im rechten)'
Schrift mit Blei: ich wohne
hier in der Wohnung von
bekannten, die gesucht werden

und will mir nur das Zimmer,
in welchem ich schlafte (nur
geht allerdings nicht das
Klosett) offengelassen haben,
sodass ich dir nichts, also
nichts aus Tinte, kann
kommen; leider auch nicht
aus den Flügel, auf dem
ich mich eigentlich befand
habe, da ich schon viele
Wochen lang nicht mehr
Klavier gespielt habe.
Herzliche Grüße, für und Deinen
Eltern sowie Deiner Schwester,
Peter.